

В боях креп и мужал капитан Симоненко. Храбрый в боях, честный, прямой и принципиальный в любом деле, Алексей Симоненко был любимцем эскадрильи. К нему шли летчики, механики со своими бедами и радостями. Каждому он находил доброе слово. Многие летчики полка учились у него мастерству ударов с воздуха.

...Гданьск, военно-морская база и крепость, ошетилился десятками стволов зенитных пушек. Каждый вылет был настоящим боевым подвигом советских авиаторов. Нужно было, преодолев стену огня, в сложном лабиринте улиц не ошибиться и отыскать передний край своих войск. Это далеко не всегда просто было сделать даже на земле, а в городе бой шел не только на улицах, но и внутри домов. Но как прежде, Алексей Симоненко и здесь проявил себя мастером бомбовых ударов. Не раз вылетал он на штурмовку позиций врага. Один из таких вылетов оказался для него последним. После полученного здесь смертельного ранения все же сумел посадить самолет на нейтральной полосе. Танкисты доставили Алексея и его воздушного стрелка в госпиталь. Спасти жизнь летчика не удалось, 1 апреля 1945 г. его похоронили в городе Торунь.

...После войны я бывал в этом городе на Висле, имя которого присвоено дивизии, в составе которой мне довелось воевать. На воинском кладбище, в одном ряду с моими однополчанами, могила капитана Симоненко.

В. Хотенков.

Литература:

- Симоненко Алексей Федорович // Золотые звезды курян. – Воронеж, 1966. – С. 304-310: фото.
- Студенты, преподаватели и выпускники института – участники Великой Отечественной войны // Курский государственный университет: страницы истории / сост. Н. А. Постников, М. М. Фрянцев. – Курск, 2009. – С. 31-41 : фото
- Хотенков, В. Командир «летающих танков» / В. Хотенков // Звезды славы боевой. – Курск, 1995. – С. 255-259 : фото.
- Васильев, П. Подвиг Алексея Симоненко / П. Васильев // Курская правда. – 1947. – 3 авг.
- Зайченко, В. Труженик войны / В. Зайченко // Молодая гвардия. – 1963. – 23 февр.
- Пронин, Т. Подвиг капитана Симоненко А.Ф. / Т. Пронин // Ударный труд. – 1972. – 22 февр.
- О присвоении имен Героев Советского Союза... А. Ф. Симоненко учреждениям народного образования : Пост. Сов. Мин. РСФСР от 8 мая 1965 // Собр. пост. Правительства РСФСР. – 1965. – № 10. – Ст. 49.
- Филин, В. Смелый сокол / В. Филин // Курская правда. – 1966. – 27 дек.
- Шупик, Г. Мастер штурмовых ударов / Г. Шупик // Курская правда. – 1975. – 7 мая.
- Хотенков, В. Бесстрашному соколу / В. Хотенков // Молодая гвардия. – 1985. – 11 июня.